

SÓLLER

SEMENARIO INDEPENDIENTE

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)



D. Ramón Colom Crespí

falleció en esta ciudad el día 14 de los corrientes

A LA EDAD DE 50 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— (E. P. D.) —

Sus afligidos esposa: D.^a Margarita Ferrer y Rullán; madre, hermanos, (ausentes;) hermanas (presentes y ausentes;) hermanos políticos; tíos y tías; sobrinos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les suplican tengan el alma del finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

En el linde del aniversario

Cuando las presentes líneas vean la luz pública, ya se habrá cumplido el primer aniversario de la iniciación del glorioso Movimiento Nacional. Ya de las tierras marroquíes había cruzado el mar el eco del levantamiento de las guarniciones africanas para oponer un valladar infranqueable al deslizamiento de nuestra querida Patria a la sima sin fondo de su ruina; ya en la Península, las centellas patrióticas de la viril sublevación habían prendido en los corazones de miles y miles de españoles, y bizarros militares habían percibido la inaplazable urgencia de su misión histórica y providencial que debía detener la total consumación del hundimiento de España. Y de todos estos hechos que se sucedían vertiginosamente en el panorama sombrío y con arreboles de sangre de nuestra Patria, con estrépito de alud trágico y síntomas espeluznantes de inminente hecatombe, estamos llegando a los lindes de su primer aniversario, lo cual invita a dedicarle un recuerdo a modo de resumen comparativo entre la situación presente y la que se columbra, y aquella a donde íbamos a parar irremisiblemente de haber proseguido su funesta acción el Frente Popular.

En pleno desarrollo de la dolorosa guerra entonces desatada, sin perspectiva histórica para enjuiciar en toda su justa proporción este período cimero de nuestra historia contemporánea, podemos en cambio exponer, al trasponer el primer año de su desenlace, toda la indignación que nos producen los infames procedimientos de gobierno que debían desembocar en esta sangrienta encrucijada y toda la serena confianza en el feliz comienzo de una era de paz y próspero resurgimiento de todas las potencias nacionales. Al año de iniciado el Movimiento que ha devuelto a España su voluntad de vivir y la conciencia de su propio decoro nacional, es más viva y pujante la fe en los patrios destinos y más absoluta la sensación de que terminó el período decadente, en que unos políticos que se decían españoles complacíanse en labrar la desventura y la ruina de su misma Patria, entre risas satánicas y torvas miradas semíticas. España, en este año de lucha contra todas las fuerzas del mal confabuladas para aniquilarla, se ha puesto en pie, y al recobrar su ansia de vivir se dispone a reanudar su gloriosa trayectoria imperial con la alegría de quien sale de una penosa pesadilla.

En el umbral del primer aniversario aparece, donde aciagos rojeces presagiaban a un año fecha días de luto, la dorada y risueña claridad de un porvenir venturoso, vencida la pesadumbre siniestra que tenía atemorizado e invalidado a todo un país de preclaro abolengo histórico. Falta tan sólo depurar este triunfal desenlace, y esto es lo que el Ejército se encarga, para su gloria y para el bien de la Patria, de realizar en estos instantes tan llenos de la inminente victoria que ya se vislumbra en el horizonte.—M. M. C.

COLABORACIÓN

El tributo a la Muerte

El lunes se celebró en esta ciudad el funeral para el eterno descanso del que fué ilustre Caudillo del Ejército del Norte, Excmo. Sr. General D. Emilio Mola.

Al iniciarse el Movimiento, se puso al frente de los bravos Requetés navarros logrando señalados triunfos que culminaron en la preparación e iniciación de la campaña de Vizcaya que quedará como modelo de estrategia y valor.

El héroe no pudo entrar en Bilbao. Un desgraciado accidente le costó la vida, rindiendo así a la Patria su máximo tributo.

La noticia de su muerte, cuando, a su tiempo, fué transmitida por Radio Nacional, produjo hondo pesar en todos los españoles.

Unos hombres excelsos y patriotas fundaron, el nuevo Estado Español y, robusto ya al poco tiempo de nacer, hubo de llorar la pérdida de uno de sus Caudillos, gran General y gran político. Pero la España que renacía pudo seguir su camino glorioso.

Así Mola, al morir, todavía prestó a su Patria un nuevo servicio: el poner de manifiesto que los Generales que santamente se rebelaron contra un Gobierno asesino perseguían exclusivamente el enaltecimiento de España y la fortaleza de sus instituciones, firmes ya ante el vendaval de la desgracia.

El valor político de este hecho merece y debe ser destacado porque es de importancia suma.

Murió el General Sanjurjo, fué herido el General Varela y luego le tocó el trágico turno a D. Emilio Mola; y la España liberada siguió su rumbo, con los ojos empañados de lágrimas pero segura de ella misma y con una confianza absoluta en la victoria.

Si en Rusia muriera el dictador Stalin las consecuencias políticas y sociales serían, probablemente, transcendentales.

El nuevo Estado español, en cambio, puede, al desaparecer uno de sus fundadores, seguir su camino aureolado con la gloria del sacrificio y de la victoria.

Al decirse, pues, que los grandes muertos se hallan presentes, se afirma la presencia de su soberano espíritu que supo infundir vida a la España que ha amanecido.

Y éste es el debido y justo homenaje que puede tributarse al General Mola: reconocerle el honor de haber contribuido al renacimiento de la Patria, que puede ya por sí misma ser fuerte ante la adversidad y reclamar el puesto que legítimamente le corresponde.

Cuando mayor era la abyección en que había caído el Gobierno de Casares Quiroga, fué secuestrado y vilmente asesinado en Madrid D. José Calvo Sotelo, gran esperanza de España por su talento y formidable preparación.

Su actuación parlamentaria de crítica acerba y durísima; su patriotismo y gran corazón, eran obstáculos que había que anular antes de que se produjera

una reacción en la dormida conciencia nacional.

Los discursos de Calvo Sotelo, repletos de ideas, eran terrible ariete contra la traición de los asesinos de España.

Sus intervenciones parlamentarias eran esperadas por todos con ansiedad porque su voz era la voz de la Patria que se debatía entre estertores de cruenta agonía.

Calvo Sotelo, que proclamó, no obstante sus convicciones, que las formas de gobierno no importaban cuando peligraba lo esencial, se había convertido en un símbolo de la España heroica, tradicional y progresiva.

Consciente del peligro que personalmente corría, lo aceptó gallardamente y con aire señorial, no obstante las amenazas que provenían del banco azul y que fácilmente podían hacerse efectivas.

Tenía «anchas las espaldas» porque no retrocedía ante el cumplimiento del deber.

La jauría socialista le interrumpía con frecuencia pero muy amenudo, un religioso silencio se imponía y el sabio tribuno era escuchado con atención.

La gravedad del momento se reflejaba entonces en los rostros de los Diputados, y Calvo Sotelo descubría en carne viva los males de España, que había que curar.

La sensación que causaron sus últimos discursos fué extraordinaria. Hombreros de las más variadas tendencias los comentaban favorablemente.

«Tiene toda la razón—oímos proclamar a un significado izquierdista—y esto es lo lamentable».

Lo lamentable fué que, a pesar de tener razón, la irracional escoria de España decretara su muerte.

Y en la trágica madrugada del 13 de julio de 1936 moría vilmente asesinado el gran político.

La responsabilidad del Gobierno se puso claramente de manifiesto en términos tales que la ignominia cubrirá para siempre el nombre de Casares Quiroga y el de sus siniestros colaboradores. Pero cuando estos asesinos se disponían a martirizar más el desgarrado cuerpo de España, unos generales que sentían la dignidad del País se alzaron virilmente para, en Santa Cruzada, rescatar a la Patria de las manos de sus verdugos.

Las campanas han doblado a muerto en el día del aniversario de la muerte del Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo, y las preces se han elevado al Altísimo para que le conceda el eterno descanso.

Desde los luceros oirá pronto el gran mártir los himnos de la victoria que con su muerte contribuyó a forjar.

M. P.

COLABORACION

DEL FRENTE DE SORIA

A nuestras madres

Madres todas de Sóller que tenéis a vuestros hijos luchando por España a las órdenes del Generalísimo Franco: ¡No lloréis ni estéis tristes! Esto es lo que deseamos todos los soldaditos sollerenses que estamos aquí. No estéis tristes; al contrario debéis estar satisfechas y orgullosas porque luchamos por Dios y por España, y en vuestros corazones debe reinar la esperanza de que pronto nos volveremos a ver.

La salida para el frente, lejos de Mallorca, ha sido para muchos de nosotros nacer a una nueva vida. Recuerdo bien que en la pantalla del cine veíamos desfilar a veces bellas ciudades españolas: Sevilla, Granada, Cádiz y cada uno decía para sus adentros: ¡Quién pudiera ver ciudades tan bonitas, y pasearse por sus calles y plazas, y visitar tan bellos monumentos! Y gracias a la guerra hemos visto satisfechos nuestros deseos, que más que deseos nos parecían sueños. ¡Sevilla! Qué bella es Sevilla! Sus soberbios edificios, sus calles limpias y largas, sus bellas casas cuyas ventanas y balcones parecen jardines en miniatura, y sus bonitas muchachas con su sonrisa pura, su mirada placentera, y todas llevando en su rizado cabello un capullo, un clavel, una rosa u otra bonita flor. ¡Qué bella es Sevilla!

En esta Castilla acogedora, donde nos encontramos ahora, se está procediendo a la recolección del trigo. Los extensos trigales, sus tierras de pan llevar, se extienden a nuestros ojos y me hacen recordar el film «Nobleza Baturra». Hemos presenciado las labores de trilla, y notamos que en la era las poderosas mulas no arrastran rulos, como en Mallorca, sino planchas... Cuando termine la guerra, cuando hayamos barrido a la canalla marxista, y regresemos a Mallorca, ¡cuántas cosas podremos contar! Estamos seguros del triunfo, porque Dios de una manera visible está con nosotros. Y en Dios tenemos puesta la confianza; por esto yo, y otros amigos sollerenses, cuando bajamos de los parapetos vamos a comulgar en la iglesia de este simpático pueblo, y nadie se olvida de rezar las tres ave marías por la mañana y por la noche. Somos buenos muchachos; pero cuando tocan a divertirse, ¡hay que

ver cuán alegres nos ponemos! Es una alegría franca y sana la nuestra. Cantamos himnos patrióticos y alguna copla que se las trae, como la que sigue:

En Madrid hay un palacio
y en el palacio una cuadra
y en la cuadra hay una barra
¡que es la barra Pasionaria!...

¿Quién dirá, pues, que aquí estamos mal?

Yo, en nombre de mis compañeros, he querido escribir estas breves líneas para alegrar un poco el corazón de nuestras madres y hermanas, apenado a causa de nuestra ausencia, y comunicarles un poco de la alegría que reina por aquí. Cuando sintáis, madres queridas, un poco de añoranza, en vez de tener pena, id a rogar por nosotros, por la salvación de España, que está próxima a llegar, y entonces, llenos de orgullo patriótico, volveremos a Sóller a celebrar la victoria final, y caer en vuestros brazos.

¡Pueblo de Sóller! En masa con nosotros grita: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva Franco y su Ejército! ¡Arriba España!

JOSÉ PONS PONS.

Cabo de la 2.ª Comp. 1er. Bat.
del Rto. de Palma n.º 36.

Cogolludo, 6-7-37.

FANTASIO

Esta noche y mañana

¡Un espectáculo que no se puede perder!



Romance tumultuoso, apasionante...
Una gran película con un gran reparto
(EN ESPAÑOL)

A través de la España reconquistada

El embrujo de Sevilla

No sabemos qué mágico atractivo encierra el nombre de Sevilla, la maravillosa ciudad de la Gracia, de la Poesía, de la Luz, que acierta a prender en sus redes los corazones de cuantos hasta ella llegaron. Pero sí podemos afirmar que cuantos la hemos contemplado extendida indolentemente sobre la verde y lujuriente campiña que la circunda asomándose sobre las márgenes del Guadalquivir, no podemos sustraernos nunca más a sus encantos. Sevilla se nos entra corazón adentro y nos cautiva ya para siempre con el embrujo de sus calles, de sus rejas, de sus jardines, de sus patios, de su espíritu, de su raro ambiente y de sus costumbres pintorescas.

¡Sevilla! La tierra del sol, de la alegría, de las flores... ¿Es acaso el derroche de luz y de colores lo que aprisiona el cariño de sus visitantes? ¿Son, tal vez, sus floridos parques, su esbelta Giralda, sus labradas rejas, sus blancos patios, que hablan de amor y de esperanza, de alegría y de celos? ¿Son, por ventura, sus magníficos monumentos, o el fuego de ese brillante sol que inspiró a sus genios inmortales? Es sí, todo esto, que constituye el alma sevillana; lo que os atrae y subyuga, son los duendes de Sevilla, de que nos hablan los hermanos Quintero, que no se sabe dónde están pero que están en todas partes, que nadie los ve pero que son los que forman su fisonomía clásica, los que conquistan vuestra voluntad.

El alma de Sevilla se nos aparece por doquiera, ya en las frondosas márgenes de su río, ya entre sus viejos muros, ya

entre sus rejas llenas de flores, ya entre aquellas encrucijadas que traen a nuestra memoria el recuerdo de artistas y poetas, monarcas y guerreros, sabios y santos. Vive también en la majestad de sus templos, en sus monumentos maravillosos. Y vive, sobre todo, en la gracia y en la alegría que constituyen sus más fuertes rasgos característicos.

Quien ame la gracia, la luz y la alegría, como los más preciados galardones del espíritu, a la fuerza ha de querer esta tierra andaluza en donde aquellos han sido vestidos prodigiosamente. Y Sevilla es el compendio de toda Andalucía. La risa, el optimismo, su hablar chispeante y agudo, forman parte integrante del carácter de esta tierra hospitalaria y efusiva, y a su hechizo hemos de sentirnos atraídos por una fuerza misteriosa, subyugante, irresistible, que se apodera de nuestros sentidos y los hace suyos por afinidad de sentimiento y por compenetración con nuestra alma alegre, expansiva, entusiasta, cordial.

¡Bendita Sevilla! Antes de partir de tu regazo amoroso, queremos tejer en tu elogio este modesto canto a tu galanura, a tus encantos, a tu maravilloso atractivo. Que estas pobres líneas sean la ofrenda de quien, saturada su alma de las bellezas que atesoras, sumergido su espíritu en la dulzura del ambiente, conquistado su corazón por la fragancia de tus verjeles y por la fascinación de tus encantos retrecheros, quiere tributarle este humilde, pero ferviente, homenaje de gratitud, estima y admiración, y rendirte el tributo de sus más hondos y sentidos fervores...

A la hora del regreso

Antes de retornar a nuestros lares hemos querido hacer una última visita a la risueña ciudad de las maravillas y de las gentilezas. Desprovistos de todo otro carácter que no fuera el estrictamente turístico, hemos dedicado unas horas a completar el conocimiento de cuanto encierra de cautivador y bello que no habíamos tenido ocasión hasta entonces de presenciar.

Y nuestros pasos se han dirigido a lo alto de la Giralda para, desde aquella elevada prominencia que reserva al visitante una de las más gratas impresiones, abarcar en una sola mirada la ciudad hechicera extendida amorosamente a nuestros pies, y despedirnos de ella con la emoción recóndita que produce el alejamiento de algo que ya se ama entrañablemente. Y después hemos recorrido las vastas y numerosas dependencias del magnífico Alcázar, que, como un grandioso libro viejo, es un conjunto de tradiciones, de leyendas y de arte, y en sus jardines los bellos, los evocadores, los brujos vergeles de esta regia mansión hemos sumergido el espíritu en un puro deleite de incomparables perspectivas y de embriagantes fragancias.

Cuando hemos salido otra vez a la realidad de la calle, Sevilla iba envolviéndose en la melancolía del atardecer. Y en esta hora misteriosa e indefinible nos hemos adentrado en la parte más típica y castiza de la ciudad: el barrio de Santa Cruz, de calles blancas y estrechas, de rejas que parecen jardines florecidos y de muros empenachados de yedra que guardan el secreto de tantas amorosas aventuras. Por espacio de mucho tiempo hemos ido deambulando al azar por sus intrincadas revueltas, aspirando fuertemente para que no se nos perdiera ni un átomo de su encanto poético, hasta que fué noche cerrada y la luna asomábase por la angostura de

estas callejas en las cuales está en toda su pureza el alma sevillana.

El barrio de Santa Cruz es para nosotros lo verdadero, lo auténticamente exquisito de Sevilla. Jardines como el Parque de María Luisa, o como el de Murillo; edificios monumentales, tantos y tan magníficos como posee esta ciudad de la Gracia pueden verse en muchas otras capitales de igual o mayor importancia; pero un conjunto de viviendas tan bonitas y originales, tan atraentes y características como las que componen esta privilegiada y famosa barriada no existe en parte alguna más que aquí, y de ella puede estar legítimamente orgullosa la población que posee tan rico tesoro.

Al placer de contemplar estas maravillas que encierra en su seno la gentil ciudad bética se unía en nuestro espíritu la melancólica tristeza que supone siempre toda despedida, y aun cuando nos hacíamos el firme propósito de volver otras muchas veces a este incomparable paraíso, que es toda la gaya tierra andaluza, no podíamos alejar de nuestra mente el sombrío pensamiento de que íbamos a dejarlo ahora, aun cuando fuera para ir a otra tierra no menos bella y querida, como lo es para nosotros la entrañable y adorada isla de nuestros más puros y hondos afectos.

MIGUEL MARQUÉS COLL.

Sevilla, Abril, 1937.

Vendería aparato radio

por la cantidad de 125 pesetas. Capta emisoras nacionales y Mallorca.

Para informes: Anuncio n.º 98, en esta Administración.

DEL ARCHIVO MUNICIPAL

EN EL SIGLO XIX...

1857

II y último

Sigue preocupando al Ayuntamiento el asunto del aspecto externo de la población en relación a sus calles y caminos.

Encárgase ahora al Sr. Ingeniero de caminos de este Distrito D. Antonio Sureda Villalonga la confección de los planos de las vías y calles de la villa. Al cabo de pocos meses quedan ya aprobados los planos de las calles d' En Real, d' En Batach, de la Romaguera d' En Malcuinat (hoy de la Victoria), del camino del Fossaret y el trozo de la calle de la Luna comprendido entre la calle de la Casa-Hospicio y la plaza de la villa.

En el mes de Julio el Gobernador de la provincia visita a esta villa y entre otras cosas aconseja la demolición de la torre existente frente a las Casas Consistoriales, que se destinaba a diversos usos, tales como almacén, cárcel, etc., conforme vimos en noticiarios anteriores.

El Ayuntamiento comparte el parecer del Gobernador en cuanto a las poderosas razones de comodidad y ornato público que aconsejan la demolición de dicha torre, teniendo en cuenta, sobre todo, que se podrían aprovechar sus materiales para obras más útiles al Municipio; pero esta demolición no tuvo efecto hasta mucho tiempo después, conforme veremos en su día.

En Abril de este año el Rector de esta villa, Rdo. D. Pedro José Llompart Campins es nombrado Cura-Párroco de la iglesia de Santa Eulalia de Palma.

El Curato del Rdo. Sr. Llompart fué bastante fecundo y en materia de educación de la juventud realmente excelente. Al marcharse dejaba en vías de realización inmediata el establecimiento de las Monjas de la Caridad y de las Madres Escolapias, y con tanto cariño se desvelaba en favor de estas dos Instituciones que al despedirse del Ayuntamiento se ofrecía para coadyuvar directamente en todo lo que fuere preciso. La enseñanza fué también preocupación constante de este Rector y aún la misma comodidad y bienestar de sus feligreses. La última obra en este sentido fué el proyecto de instalar un gran reloj de torre en el frontispicio de la iglesia parroquial, para cuya obra llegó a recoger la cantidad de cien libras dos sueldos, que hubo de dejar al marcharse.

El pueblo sintió su despedida y prueba del aprecio en que era tenido por el mismo Ayuntamiento es que le encargó éste el sermón de la fiesta de San Bartolomé, Patrono de la villa.

En el mes de Julio toma posesión del Curato de Sóller el Rdo. D. Bernardo Planas Nadal.

Nació en Palma de Mallorca en 1810. A la edad de 24 años obtuvo la ordenación sacerdotal después de una muy brillante

carrera eclesiástica y estudios en diversos ramos del saber humano. Brilló como hombre de leyes en el Colegio de Abogados y Real Audiencia de Palma, y en la Universidad literaria de Mallorca explicaba el Derecho Romano y luego el Civil. Ocupó diversos y delicados cargos en la Diócesis y antes de la toma del Curato de Sóller había regentado el de Alaró.

El pueblo de Sóller tributó una cariñosa recepción a su nuevo pastor.

Por Real Orden se hace extensivo a esta provincia el servicio de correos como Servicio Nacional.

Sóller se apresuró a facilitar el cumplimiento de todo lo concerniente a este asunto. En primero de Septiembre se inauguró su funcionamiento. La Administración se instaló en la casa 42 de la calle de la Luna.

Las formalidades eran casi del todo semejantes a las que se observan actualmente: buzones, horas de recogida, venta de sellos, reparto, pago de una módica cantidad al cartero por cada carta entregada, multas por el uso de sellos inservibles o usados, etc., etc.

Continuas son las diligencias de la Corporación Municipal en orden al establecimiento o implantación del Colegio de niñas de las Escolapias.

En el mes de Enero se pide ya la correspondiente autorización oficial al Gobernador y al Obispo de Mallorca, quienes se apresuran a concederla ampliamente.

Entonces el Rdo. D. Pedro J. Llompart empieza una serie de trabajos que sucesivamente se vieron coronados por el más liasonjero éxito.

El Ayuntamiento consignó en presupuesto cuatro mil reales vellón para el sostenimiento de las religiosas en concepto de retribución por su magisterio, además de las cuotas de las alumnas pudientes, comprometiéndose a facilitarles casa-habitación, mueblaje y enseres, a fin de que pudieran llevar una vida digna y decorosa.

De momento no era posible alojarlas en la casa de la calle de Batach, que al efecto había cedido el benemérito patricio don Guillermo Castañer, a causa de las grandes obras que en el edificio y huerto contiguo debían realizarse con cargo a los fondos municipales. A pesar de todo, el Ayuntamiento empezó seguidamente las obras, teniendo buen cuidado de recomendar que al otorgar su testamento los vecinos de la villa se recordaran con sus legados y mandas pías de la obra benéfica que se estaba llevando a cabo. Mediante este procedimiento se consiguieron algunos ingresos ciertamente no despreciables.

Entre tanto ya se había concretado a las Religiosas Escolapias el ofrecimiento de venir a establecer una Casa en Sóller, y después de las correspondientes gestiones se convino en que inmediatamente pasaran a esta villa para empezar el ejercicio de su magisterio.

El pueblo de Sóller se aprestaba a recibir las, a cuyo efecto se abrió una suscripción para proveer a las Religiosas de todo lo necesario. El Ayuntamiento, además de costearles el viaje de venida a Sóller, les cedió las habitaciones necesarias en el edificio del ex-Convento de Franciscanos.

PAGINAS ANTOLOGICAS

DOS CARTAS SENSACIONALES

«La cosa no tiene remedio,» Prieto
«Se han hecho demasiadas barbaridades,» Besteiro

El fracaso de la maniobra los ha descorazonado

Londres.—Ciertos servicios de información han logrado hacerse con un documento sensacional que prueba la maniobra que ha intentado llevar a cabo Indalecio Prieto para provocar una guerra internacional.

Según ese documento, que procede de Valencia, Indalecio Prieto, al formar el Comité que preside Negrín, esperaba que Besteiro, como embajador en Londres, lograra el apoyo de Inglaterra en favor de los rojos. Besteiro, en efecto trabajó intensamente en este sentido ofreciendo en Inglaterra unas presuntas seguridades de que el nuevo Comité de Negrín lograría establecer en España un régimen democrático, desbancando en absoluto a Largo Caballero y a los anarco-sindicalistas.

DEMASIADAS BARBARIDADES

Parece que no sacó de sus gestiones muy buena impresión. En una carta enviada a Prieto, le dice:

«Tropiezo con grandes dificultades y temo que no consigamos nada. Se han hecho demasiadas barbaridades y ahora el camino está lleno de inconvenientes. Se ha desperdiciado un tiempo precioso. La manera absurda en que se ha venido actuando por nuestros representantes, la serie de incidencias desarrolladas en Cataluña, y otros motivos de los cuales no es necesario hablar ahora, me hacen ser pesimista. Contamos, es cierto, con el apoyo de algunas organizaciones; pero este apoyo no se traduce en ventajas de orden oficial.»

El día 17 de Octubre llegaban a esta villa las cinco Religiosas Escolapias, acompañadas de la Rda. Madre Generala de la Orden. Procedían de Barcelona y había salido a buscarlas en la ciudad condal una comisión del Ayuntamiento de Sóller.

La recepción que se tributó a estas Religiosas fué realmente extraordinaria. Al abrir sus clases pocos días después en el Convento bien pronto resultaron insuficientes, a pesar de estar el colegio hacia un extremo de la población.

Desde entonces hasta la fecha ¡cuánto bien han realizado en Sóller las Rdas. Madres Escolapias!

Merecerán siempre la gratitud y estima del pueblo de Sóller.

R. FORTEZA.

TODO ESTA PERDIDO

Parece que Prieto, convencido de que todo está perdido para ellos, de que la victoria de Franco es inevitable, ha tratado de forzar a Francia e Inglaterra planteando un gravísimo conflicto internacional que diese origen a una guerra. A este fin iba encaminado el bombardeo por aviones rojos de las escuadras italianas y alemanas.

Prieto no ignoraba que empleaba un arma de dos filos, pero la situación le obligaba a ello.

En una carta dirigida por Indalecio a Ossorio y Gallardo, le dice:

EL FASCISMO ROJO

«Hemos desbaratado la situación. Lo dije antes y lo tengo que repetir ahora. La única manera de combatir al fascismo blanco consistía en establecer el fascismo rojo. No nos dejaron hacerlo, y luego, cuando ello ha convenido, no nos han permitido tampoco que establezcamos un régimen que siquiera aparentemente respondiera a los postulados democráticos.»

Hemos hecho, a destiempo, un ensayo de revolución demagógica. Nadie nos cree ya capaces de gobernar en serio. De otra parte, en lugar de organizar un ejército a base de los jefes y oficiales republicanos, como aconsejamos Diego y yo, se instauró una milicia anárquica, incontrolable, que nos ha llevado de derrota en derrota.»

En el documento a que hacemos referencia, Prieto habla de las posibilidades de tener que abandonar España de un modo definitivo.

El documento en cuestión recoge una impresión de Prieto sobre los trabajos a que se dedica actualmente Largo Caballero, a quien califica de analfabeto bestial.

NO HAY REMEDIO

«Si Largo no hubiese llegado a creerse un estadista, otro gallo nos cantara. Pero lo ha deshecho todo. Impidió el 18 de Julio la formación de un Gobierno a base de Diego, que diese sensación de querer mantener el orden burgués; y ha malbaratado después todas las demás fórmulas razonables. Lo que está sufriendo Azafra nadie lo sabe. Lo que ha sufrido ya jamás le podrá ser compensado. Ni lo han querido entender. Ahora pagamos las consecuencias. Y ahora quieren buscar en Miajas un Mesías, cuando ya la cosa no tiene remedio.»

COMERCIANTES

¡Atención!

Gran surtido de bolsas
y papel de embalaje

IMPRESA MARQUÉS

A ESPAÑA

(Poeta leído en la velada literaria de homenaje al Rdo. Párroco de Sóller)

Descuelga al fin del Helicón sonoro
tu silenciosa lira,
la de los arpegios de cobre y oro,
juegos de juventud, aliento breve
de primavera que el buen Dios nos fia:
Vuelve a mis manos, dulce amiga mía,
y libre vuelve de hojarasca leve,
a acompañarme un canto
en el que se desliza el fuego santo
que siento llamear dentro de mi entraña,
fuego de amor hacia mi madre España.

Yo sé que amor de patria,
Dios, alma, hogar, maternidad, despierta
el Cam que duerme en su interior a cierta
casta ruín de mentalidad de arriero,
cizaña en un trigal,
mariposas de club con reverbero
de luces de ideal:
Si hasta el noble instinto ponéis en duda,
¿por qué, en vez de engañar a gente ruda,
no lanzáis de sus selvas a las fieras,
o les robáis su cría o las panteras?

Volcar queriais un turbión de nieblas
árticas, ¡oh aspirantes a tirano!
sobre campos de luz,
y a vuestro desenfreno, intento vano,
cual a una basta cruz,
clavar el alma de una estirpe brava,
mas no a vender en tiras su decoro,
ni a dejarse ceñir aro de esclava.
La España del Cid es eterna, es ésta,
¿es caduco el león porque ama su siesta?

Tierras de pan llevar, campos opimos,
al oleaje de espigas avezados
y a la dulce carga de los racimos:
hoy sus lacios rastros
lienzo fúnebre son de sus obreros
a perversa ilusión sacrificados,
en un callar de esquilas y de aperos.
Alza, oh España, en alto esos despojos,
tan en alto, oh España, tan en alto,
que los vean los Judas y Pilatos
y cuantos se lucraron de sus tratos.

Dulce España doliente,
en tu alma de oro, con sangre en la frente,
no mueren ni menguan tu fe y tu amor;
de tus pasadas glorias
resta un hogar deshecho,
y ante la tenue llama que revive,

Atlas siempre, hoy soportas tu dolor.
Esas espadas que veo en tu pecho
y esas cadenas que a través de siglos
sobre el Calvario tienen tus pies fijos,
siempre son tus hijos, siempre tus hijos.

Mas ¿qué puerta has abierto o qué leonera,
vieja España inmortal,
qué bello sacudir de cabellera
es éste sobre el llano y en la cumbre
nevada, de laurel arco triunfal,
por do pasa la heroica muchedumbre
de infantes, y de carros y cañones
la pausada y traqueante pesadumbre,
ante el mudo estupor de las naciones?
Son los hijos de tu alma, son tus tropas,
que extraños rinden y ventrados Opas.

Al recorrer con tarda
huella estos senderos, bajo el divino
cielo español, que indiferente guarda
sobre la humana historia su sonrisa,
anda con tiento y mira, oh peregrino,
que es de sepulcros la tierra que pisa
tu pie y de flores: aquí un blanco lirio
y allí junto al verdugo
florece el rojo clavel del martirio:
sementera en sazón donde se eleva
el tallo firme de una España nueva.

1937

P. A. MAGRANER.

Solemnes exequias en sufragio del General Mola

Fué una sentida y unánime manifestación de duelo, a la que se asoció el pueblo de Sóller en masa

El lunes de la presente semana tuvieron lugar en nuestra iglesia parroquial y con la máxima solemnidad los santuosos funerales en sufragio del alma del ilustre General don Emilio Mola Vidal, General en Jefe que fué del Ejército del Norte, muerto, como se sabe, en el cumplimiento de sus deberes para con Dios y con la Patria. Con estas exequias quiso nuestro pueblo sumarse de manera unánime al sentimiento nacional por la pérdida de tan esclarecido patriota.

La Parroquia se adornó con apropiados y muy magníficos ornamentos. Sobre rico fondo de terciopelo negro destacaba un gran crucifijo. Las arañas central y del altar mayor prodigaban raudales de luz que daban al templo el aspecto de sus grandes solemnidades. Y frente al altar mayor fué levantado un severo túmulo, profusamente iluminado con gran número de blandones, recubierto con la bandera española y rematado con los atributos del glorioso General fallecido, formados por la espada y el bastón de mando cruzados. Diéronle guardia de honor durante toda la fúnebre ceremonia: un soldado de artillería, uno de infantería de marina y un marino de nuestra Base Naval en uno de sus lados, y un falangista, un requeté y un miliciano en el otro.

A la hora de empezar el funeral, una enorme muchedumbre llenaba totalmente el vasto templo, y además fueron llegando nutridas secciones, al mando del teniente D. Juan Oliver, de soldados de Artillería y de Infantería de marina, otra de marinos y otra de requetés, de Falange y milicianos, precedidos de la banda municipal de música.

También concurrieron todos los números de la Guardia civil y de Carabineros francos de servicio, y las secciones Femenina e Infantil de F. E. T. y de las J. O. N. S.

A ambos lados del túmulo tomaron asiento las Autoridades y personalidades que debían presidir el duelo. Entre ellas vimos a D. Mateo Ziforteza, Alcalde de Palma, que llevaba la representación del señor Gobernador civil, con su secretario particular, D. José M.^a Tous y Maroto, y el Presidente de la Audiencia, D. Joaquín Delgado García Vaquero. De esta ciudad figuraban el Jefe de la Base de Aprovisionamiento de nuestro puerto, el capitán de Corbeta de la Armada D. Felipe Abarzuza Oliva, con el Comandante D. Pablo Suances y los Sres. Jefes de la Base Naval del Puerto de esta ciudad; el Comandante Militar de este Sector, D. Antonio Salgado Muro; el Jefe local de Milicias, comandante D. Emilio Despujol; el señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor y los miembros de la Comisión Gestora D. José Bauzá Pizá, D. Guillermo Bernat Castañer, D. Jaime Scarzell Muntaner, D. Lucas Miquel Cuart y D. Guillermo Morell March, y el Secretario accidental, D. Rafael Forteza Forteza; el señor Juez Municipal, don José Miró Pastor y el Secretario del Juzgado, D. Luis Sanchis Gómez; el teniente de la Guardia civil, D. Julián Bonilla Cervantes y el sargento Comandante del Puerto, D. Antonio Vidal Reus; el teniente de Carabineros, D. Manuel Pérez; los directivos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. D. Antonio Castañer Casanovas, D. Bartolomé Darder Riviere y D. Jaime Coll Arbons; la Comisión Organizadora de los funerales presidida por D. José Canals Pons, y otras ilustres personalidades cuyos nombres seríamos no recordar.

Por la Rda. Comunidad cantóse la Misa gregoriana de requiem, oficiando, el señor Rector, Rd. D. Rafael Sitjar, al que asistieron de diácono y subdiácono, respectivamente, los Ríos, D. Gabriel Ferrer y D. Pedro A. Magraner.

Fiesta Nacional

Ha aparecido esta mañana en la pizarra colocada en el frontispicio de la Casa Consistorial una orden por la cual se anuncia que por disposición del Generalísimo ha sido declarada Fiesta Nacional la fecha del domingo día 18 de Julio, primer aniversario del Movimiento Salvador de España.

El día de hoy, sábado, en contra de lo que se había dicho antes y lo había reproducido la prensa diaria de la capital, será laborable.

En el aniversario de una luctuosa fecha

Lo fué para España la del 13 de Julio de 1936, en la que fué vilmente asesinado el elocuente diputado y gran patriota don José Calvo Sotelo, de imperecedera memoria. Con el fin de conmemorarla debidamente, nuestra ciudad, al igual que todas las demás ciudades y pueblos de la España liberada, vistióse de luto, y en la iglesia parroquial se celebraron sufragios para el eterno descanso del alma del invicto mártir de la Buena Causa, que dió su vida por Dios y por la Patria.

Por medio de Bando de la Alcaldía participó al vecindario D. Jaime Casanovas Pastor el Decreto publicado por el Excmo. Jefe del Estado, Generalísimo Franco, declarando día de Luto Nacional el del próximo pasado martes, y dando oportunas disposiciones para que hiciera ostensible nuestra ciudad su sentimiento por la muerte del gran patriota español. En cumplimiento de éstas fué colocada a medio asta la bandera nacional en la Casa de la Villa y en todos los establecimientos públicos de la población; se pusieron colgaduras en ventanas y balcones de las casas particulares con el aditamento de negros crespones; por disposición superior, las campanas de la Parroquia y de todas las iglesias de esta localidad—al igual de las de todos los templos de Mallorca—mudas en absoluto desde algún tiempo a esta parte—doblaron a muerto de doce a una de la tarde, en señal de condolencia y luto, y en la iglesia parroquial se celebró solemne *Misa de Requiem*, conforme en la sección de «Vida religiosa» del presente número queda indicado, a cuyo acto asistió numerosísima concurrencia.

Fué el estricto cumplimiento de las disposiciones de la Superioridad por parte de los habitantes de este valle una prueba bien patente del sentimiento que experimentó Sóller, y con la conmemoración se ha renovado, por esta gran desgracia nacional.

Pronunció elocuente e inspirada oración fúnebre, el Rdo. D. Jerónimo Pons.

Terminado el divino oficio la muchedumbre desfiló ante las autoridades.

Luego, en la plaza, desfilaron las fuerzas ante las Autoridades apostadas en la escalinata que da acceso al atrio de la iglesia, y el gentío agolpado para presenciarlo contestó con un ¡Presente! al grito de ¡Emilio Mola Vidal!, que pronunció nuestro Comandante, Sr. Salgado, y vitoreando a España y a Franco.

Terminada la función religiosa y el desfile, fué cursado el siguiente telegrama:

«Alcalde Sóller a Excmo. Alcalde Pamplona.

«Honrome comunicar V. E. hase celebrado esta mañana solemnisimo funeral y pronunciado sentida oración fúnebre en sufragio y memoria Excmo. General Mola. Además de Autoridades Civiles, Militares, de Marina y Eclesiásticas pueblo todo hase asociado esta grandísima manifestación duelo y patriotismo. Esta Alcaldía suplica V. E. haga llegar a señora Viuda invicto General Mola junto con noticia anterior profundísimo sentimiento pueblo Sóller. Le saluda afectuosamente.»

Precios excesivamente elevados

Con el laudable propósito de normalizar en lo posible los precios de gran parte de artículos que actualmente se vendían con un aumento considerable de su valor en relación con los de antes del Movimiento Nacional, nuestro celoso Alcalde publicó el pasado lunes el siguiente bando:

«Llegan noticias a esta Alcaldía de que algunos comerciantes de esta localidad, de una manera particular los de ropa, tejidos y similares, venden sus mercancías al público a precios más elevados que los autorizados.

Se previene por medio del presente bando que están en todo su vigor aquellas disposiciones que obligan a los comerciantes e industriales a vender al mismo tipo de precio que regia antes del glorioso Movimiento Nacional de Salvación de España aquellas mercancías y productos cuyos precios no han sido especialmente modificados en virtud de alteraciones publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia y periódicos de la isla.

Es de todo punto reprehensible la conducta de aquellos vendedores que expenden los géneros adquiridos mucho antes del Movimiento Nacional a precios excesivamente elevados, sin causa alguna que lo justifique, y es por esto que esta Alcaldía está dispuesta a aplicar las debidas sanciones pecuniarias a aquellos comerciantes que persistan en su incalificable conducta. Y para que esta resolución tenga su debido cumplimiento, encarezco a los mismos compradores la conveniencia de que se apresuren a presentar las correspondientes denuncias a esta Alcaldía cuando noten extralimitaciones en los precios de las mercancías que adquieran».

En la Conferencia de San Vicente de Paul

Se nos informa que mañana por la tarde, a las siete, celebrará reunión extraordinaria esta piadosa y benéfica institución, y que para asistir a ella han sido invitados sus asociados por los señores Presidente y demás miembros directivos.

Dicha reunión tendrá lugar en el salón de actos de aquélla, en el Convento de Jesús, y en ella dará una conferencia, sobre un tema apropiado al fin caritativo que esta entidad persigue, el ilustrado sacerdote Rdo. D. José Morey.

Nos complacemos en dar publicidad a esta noticia para contribuir a que de ella se enteren todas las personas a quienes el conocerla pueda convenir.

En plena canícula

Días calurosos, muy propios de esta época del año en que actualmente nos hallamos, han sido los de la semana que hoy fine. De ello, pero, no hay motivo para quejarnos, por esta misma razón de que son los del rigor canicular los actuales, y, además, por la circunstancia de que los ardorosos rayos del sol y la caldeada atmósfera que, aun en la sombra, resultó en algunos irrespirable, fueron últimamente templados en gran parte por frescas brisas refrigerantes, hasta el punto de que hoy, y ya en la pasada noche, se ha disfrutado de un ambiente más agradable.

También en la atmósfera operóse un cambio favorable, pues que cesaron los cálidos vientos que habían reinado y permanece cubierto de nubes el firmamento, lo cual ha producido una baja en la columna termométrica que, aun no siendo muy notable, ha contribuido a proporcionar a las personas obligadas a trabajar o a moverse al aire libre un mayor bienestar.

Caballero: Despréndete de tu tabaco. ¡Alegrará tanto a los combatientes!

Festividad de la Virgen del Carmen Patrona de la Marina

Con este título circuló días pasados por esta población y sus suburbios un detallado programa de la fiesta cívico religiosa organizada por los señores Jefes y Oficiales de la Base Naval, Destacamento de Infantería de Marina, Falange Marítima y dotaciones de los buques anclados en este puerto, que debía celebrarse ayer, viernes, día 16, en honor de la Santísima Virgen del Carmen, su excelsa Patrona.

Y se celebró en efecto. Tanto la parte religiosa—que en el lugar correspondiente del presente número reseñamos—como la civil fueron lucidísimas, algo nuevo y muy simpático que despertó en nuestro público gran entusiasmo y le atrajo a tomar parte en todos los festejos que por medio del mencionado programa se anunciaban y a los cuales se le había invitado.

Variado y exquisito fué éste, con diversiones y entretenimientos agradables para todos los gustos, empezando por la Diana, tocada a las siete de la mañana por la Banda Municipal de música, precedida de los cabezudos, y terminando con un animado baile, que tuvo lugar en la explanada de la fuente, en el Puerto, de nueve a once de la noche.

Además de un banquete con espléndido menú, en el Hotel «Marina» de la Playa, y de un rancho extraordinario servido a las dotaciones ya mencionadas, hubo concursos y carreras con premios de 10 y 5 pesetas: de natación (velocidad, resistencia y buceo) y de «sartén»; de bicicletas (con obstáculo) y pedestres en saco; tiro de cuerda; regatas (a botes de 6 remos y de balsas); cucaña marítima, etc., etc. Y a las siete dióse principio a una divertida becerrada en una improvisada plaza, con vallas de vagones y camiones que servían al mismo tiempo para púlcros y tendidos, en la nueva explanada del muelle. Se lidiaron y estoquearon dos bravos toretes «de la acreditada ganadería *Relámpago*, por los afamados diestros José Fernández «El Niño de la Isla» y Juan Noguera «Morenito de Palma», con sus correspondientes cuadrillas», como se decía en el programa. La corrida estuvo presidida por distinguidas señoritas de la Sección Femenina de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que lucían con gracia sendos mantones de Manila. El espectáculo, amenizado también, como todos los demás festejos, por la Banda Municipal de música, fué muy del agrado del numeroso público que lo presenció. Y lo fué igualmente la suelta de globos (figuras grotescas todos ellos) en especial de la chiquillería, para la que resultó este número quizás el que con mayor regocijo fué celebrado y aplaudido.

Un gentío extraordinario, no obstante ser laborable el día de ayer, acudió al Puerto con motivo de esta fiesta. Atestados circularon los tranvías toda la tarde y noche, y muchísimas fueron también las personas que al ir a la barriada marítima o al venir hicieron el recorrido a pie.

Unánimes elogios mereció la solemne fiesta organizada por nuestros simpáticos marinos y con tanta brillantez celebrada, lo mismo en la iglesia parroquial que en el populoso caserío del Puerto. Reciban por ello los organizadores, en nombre del vecindario—del que nos constituimos el porta-voz—y en el nuestro propio, sinceros plácemes.

Asistencia a Frentes y Hospitales

Organizado por esta Delegación, mañana, domingo, se celebrará en esta ciudad el «Día del Cigarrillo».

Señoritas pertenecientes a dicha organización, pedirán cigarrillos y tabaco a los caballeros, lo cual será enviado a los combatientes.

CRONICA LOCAL

Velada benéfica

El jueves de esta semana, día 15, se celebró en el «Teatro Victoria» la anunciada función teatral organizada por la Delegación Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a beneficio de los familiares y en memoria de los falangistas Miguel Vanrell Capellá y Damián Arbona Moyá, que fallecieron en El Ferrol, sirviendo a Dios y a España.

De dicha velada, así como del producto obtenido y de su liquidación, dará cuenta en nuestro próximo número la Jefatura Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en su «Noticiero».

Nota comercial

Los precios que han regido durante la presente semana, para los frutos de este valle, han sido los siguientes:

Limonos, a 3 ptas. la carga.
Peramenys, a 15 ptas. quintal.
Ciruelas, a 12 ptas. quintal.
Manzanas, (*Mostatxes*) a 12 ptas. la carga.
Manzanas, (*Marineras*) a 18 ptas. id.
Manzanas, (*De la rose*) a 20 ptas. id.
Tomates, a 3 ptas. la quintal.

Mercado de Inca del último jueves

| | Pesetas (los 100 kgms.) |
|-----------------------------|----------------------------|
| Cebada del país | 40'00 |
| Idem forastera | 42'00 |
| Avena del país | 37'00 |
| Idem forastera | 38'00 |
| Habas para cocer | 53'00 |
| Idem ordinarias | 51'00 |
| Idem para ganados | 49'00 |
| Maíz | 60'00 |

Notas de Sociedad

LLEGADAS

El martes llegó a esta ciudad, procedente de Nantes, la Srta. Isabel Colom Bernat.

De Marsella vino, el mismo, día doña Magdalena Miquel de Mas, con sus hijas.

Llegaron también en dicho día, de Marsella, nuestros amigos los esposos D. Jaime Ballester y D.^a Isabel Liabrés.
Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Para Toulouse salió, el sábado último, nuestro amigo el comerciante D. Gabriel Cabot Ripoll.

Deseamos haya tenido un feliz viaje.

NECROLOGICA

D. Ramón Colom Crespi

A larga y penosísima enfermedad sucumbió el próximo pasado miércoles, día 14, nuestro antiguo y apreciado amigo D. Ramón Colom Crespi, y su muerte, que ha dejado sumidos en el más amargo dolor a su amante esposa, D.^a Margarita Ferrer Rullán, y a sus demás queridos familiares, ha sido también muy sentida por sus numerosas amistades y por cuantas otras personas habían estado con él relacionadas.

La afabilidad de su trato, que no fueron bastantes a minorarle su obligado retiro, ni los vivos padecimientos de su cruel dolencia, le captó generales simpatías. Y ya antes de retirarse a esta su ciudad natal para pasar, con una placidez que su infortunio le ha privado de alcanzar, los años de su ancianidad; cuando, entregado a las operaciones comerciales a que vivía dedicado en la populosa ciudad helvética

de Yverdon, en el cantón del Vaud, hubo de sostener relaciones con muchos otros comerciantes y una numerosa clientela, las gozó allá, como merecido premio a aquella y a las demás bellas cualidades de que el malogrado Sr. Colom estaba adornado. De seguro que al tener aquellos sus amigos noticias de su prematura desaparición de este mundo se condolerán de su desgracia al igual que los de aquí.

Sí, prematura ha sido en verdad la muerte de nuestro amigo, pues que a la edad de cincuenta años, que es la en que ha bajado al sepulcro, bien puede decirse que se halla el hombre todavía en la plenitud de su existencia. Por esto su pérdida ha sido, para los suyos y para los extraños, doblemente sensible.

Al anochecer del jueves se verificó, previo el rezo del rosario en la casa mortuoria, la conducción del cadáver al cementerio, con asistencia de la Comunidad parroquial, con cruz alzada, y numerosos vecinos, y esta mañana se ha celebrado en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma del finado, a la terminación del cual ha desfollado, lo mismo que anteayer después del rosario, ante los apenados de una numerosa concurrencia.

Unimos a las peticiones de la Iglesia y de los deudos del extinto las nuestras para que conceda Dios a éste la eterna bienaventuranza. Reciban todos los que lloran en estos momentos la pérdida del ser querido consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro sincero pesar.

Caballero: Si eres patriota, sabrás sacrificar parte de tu tabaco para que sea enviado a los que combaten.

«Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros»

Seguros Sociales

En las oficinas de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros (Sección de Seguros Sociales), Plaza Calvo Sotelo, 19 y 29, se han tramitado los expedientes de liquidación y pago a los obreros inscritos en régimen de Retiro Obrero Obligatorio que a continuación se detallan:

Seguro de Maternidad

D.^a María Isern Sureda, de la entidad patronal D. José Aguiló Pomar.

Registro Civil

NACIENTOS

Junio, día 10.—Bartolomé Ponce Hernández, hijo de Bartolomé y Encarnación.
Día 11.—Vicente Olivares Mayol, hijo de Vicente y Apolonia.
Día 14.—Bárbara Jaume Guillem, hija de Jaime y Catalina.
Día 16.—Juan Paris Pons, hijo de Pablo y Catalina.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Julio, día 6.—Jaime Cuat Morro, de 64 años, casado, Manzana 56, n.º 720.
Día 9.—José Oliver Solivellas, de 71 años, viudo, Manzana 72, n.º 50.
Día 10.—Antonia Bibioní Dols, de 85 años, viuda, San Pedro, n.º 15.
Día 12.—José Colom Pastor, de 69 años, calle de la Trinidad, n.º 7.

HACIA UNA NUEVA ESPAÑA

De la revolución de Octubre a la revolución de Julio 1934-1936

de

FRANCISCO DE COSSIO

De venta en la LIBRERIA MARQUES — SOLLER.

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6

Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo
GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

De Teatros

FANTASIO

Fueron repuestos en las funciones de la pasada semana los interesantes documentales de la guerra española *Toledo la heroica* y *Cerco y bombardeo de Madrid*. Como base de programa se proyectó la hermosa producción dramática de la «Metro» *David Copperfield*, según la conocida novela de Dickens, creación del niño Freddie Bartolomew que sostiene con viril prestancia su cometido, secundado admirablemente por los restantes intérpretes, especialmente el actor de carácter W. C. Fields.

Como un acontecimiento cinematográfico verdaderamente sensacional debe anunciarse el estreno de *Mares de China* la portentosa producción de la «Metro Goldwyn-Mayer» que ha de tener lugar esta noche y mañana en el «Fantasio», estreno que es esperado en Sóller con mucho interés.

Mares de China es uno de los films más apasionantes y a la vez más cautivadores, uno de los más formidables tonos mayores que se han logrado en el cinema, en el que podríamos decir se apuran hasta el último límite las posibilidades de belleza, acción y emotividad que puede darnos la pantalla.

El director de este film es el joven Tay Garnett, uno de los más altos valores cinematográficos.

Metro Goldwyn-Mayer, al confiarle la dirección de un film de tan alta envergadura como *Mares de China* puso en sus manos todos los elementos disponibles para que un argumento de tan extraordinario dinamismo y de tal fuerza dramática no pudiera adolecer de defecto alguno. A este fin se organizó una importante expedición a las propias regiones del Celeste Imperio y a los tenebrosos mares de China, poblados de piratas, quedando registradas las más interesantes escenas de este film, con lo cual el sabor documental y la realidad del ambiente prestan un nuevo encanto a esta gigantesca película.

Pero hay mucho más: Metro Goldwyn Mayer confió la interpretación de los principales papeles de este film a tres estrellas tan famosas como Clark Gable, Jean Harlow y Wallace Beery, que en pleno apogeo de su gloria, han dejado creada la más emocionante y veraz interpretación de sus respectivas carreras artísticas. El reparto de este film es verdaderamente sensacional; en papeles importantes, figuran junto a las tres famosas luminarias que quedan anunciadas, actores como Lewis Stone y Rosalind Russell. La acción de este drama transcurre a bordo de uno de los buques que realizan el servicio de las líneas orien-

tales, y Clark Gable dibuja de manera impresionante el papel de capitán del buque, que transporta una fuerte cantidad de dinero, que ha excitado la codicia de los bandidos y piratas de la costa. Jean Harlow, por su parte, encarna el papel de una mujer de vida irregular, ligada por amor al capitán del buque, y que, por despecho al verse postergada por una linda aristócrata, antiguo amor del capitán, pacta con un peligroso aventurero que viaja en el buque, papel que interpreta, con su sobriedad habitual, el gran Wallace Beery.

El buque es un pedazo de mundo, que lleva albergado en su fragilidad una verdadero infierno de pasiones; los elementos y la desatada codicia de unos bandidos, harán más dramática la situación, pero el pasaje se entretiene a bordo con su frivolidad de grandes aventureros y de grandes millonarios, en los más pueriles deportes y galanteos.

El diálogo, en español, es muy interesante, sobre todo el que se establece entre los protagonistas, lleno de gracia y salpicado de fina ironía, que no es más que una coraza para ocultar los sentimientos que anidan en sus corazones.

Con *Mares de China* se ha dejado creado un drama de extraordinaria intensidad y de inolvidable valor, que servirá durante muchos años como término de comparación con las mejores obras que se produzcan.

Completará el programa la proyección del divertido film *Haste rico pronto*, por los celebrados cómicos William Haines y Jimmy Durante.

KURSAAL

Formaban el programa presentado en este cine, en las dos funciones del domingo, la reposición de la película *Viviendo un sueño*, de «Cinamond Film», el estreno de los documentales *Arriba España* y *Organización Falangista de Mallorca*, y la cinta cómica *La Muchacha del lio*.

Mañana será repuesta la producción «Fox» *La pequeña coronela*, por Sirley Temple, proyectándose además el film *Raffles*, de «Artistas Asociados», por Ronald Colman y Kay Francis.

SE HA RECIBIDO

la segunda edición del interesante libro de actualidad

España en la cruz

del culto y eminente escritor

ROGELIO PEREZ OLIVARES

Puede usted adquirirlo en
LIBRERIA MARQUES
S. Bartolomé, 17 — Sóller

LEYENDO LA PRENSA

CALVO SOTELO

En aquel 13 de Julio de 1936... Un año, desde que en aquel segundo piso de la silenciosa y señorial calle de Velázquez unos agentes de la autoridad—la autoridad era un Gobierno subversivo—provocaran el tristísimo episodio de la honda y grave tragedia nacional. Calvo Sotelo moría asesinado a manos de la misma autoridad. Un capitán de execrable memoria, Condes—muy «útil» y gran amigo del pueblo, según el siniestro Casares Quiroga—con su carnet de oficial de la Guardia Civil y al mando de unos guardias de Asalto, perpetraron la felonía. La camioneta trágica, de la misma Dirección General de Seguridad, fué dejada después en el cuartelillo del ministerio de la Gobernación. Simplemente: se había cumplido el «servicio», uno más de los dispuestos por organismos dependientes del citado ministerio. Así, fría, ceñuda, implacablemente. Luego Condes, el asesino, siguió conferenciando con Casares Quiroga, y todos los días, sin recato, sin vergüenza e impunemente, en el ministerio, en la Presidencia del Consejo de Ministros...

Eran los días aquellos en que se había negado la convivencia entre los españoles. Los del frente popular, con un criterio a lo Atila o a lo Breno, habían entrado a saco en nuestra Patria y se repartían España como botín de victoria. Un Gobierno de paranoicos era rebasado total y absolutamente por la purulencia anarquista, en cuyo medio vegetaban como parásitos los siniestros entes del triángulo y de la hoz y el martillo. Al frente de la turbamulta, los jerifaltes de la situación preconizaban la acción directa. Casares, el tísico de alma negra de rencores—de joven, con sus calcetines y su camisa de seda, con sus anillos de señorito, abandonaba las reuniones de la buena sociedad coruñesa para ir a apedrear las procesiones con los desarrapados de los barrios miserables—desde el banco azul pregonaba la iniquidad de que el Gobierno era beligerante en la lucha. Un día pude oír con espanto, desde la tribuna de la Prensa, del Congreso, como el torvo masón Galarza, abogado de asuntos sucios, clamaba entre un bosque de puños en alto.

—Tratándose de Calvo Sotelo, el atentado personal es lícito y plausible.

Eramos muchos ya los que habíamos llegado a la conclusión definitiva de que ni en el Parlamento ni en la legalidad había nada que hacer. Desde las alturas se había inaugurado una política de persecución, de exterminio y de violencia. Desde allí, se armaba a los frenéticos. Era un estado de anarquía y subversión tremenda que vivía España. Los conflictos obreros se ventilaban diariamente a tiros entre las organizaciones sindicales y la vida del ciudadano estaba a merced del primer pistolero que hallase a su paso. El estallido de las bombas... Bueno, era aquello, todo aquello, tremendo y trágico, que culminó en la más repugnante y horrenda de las emboscadas, en que pereció la primera figura de la política de la Jurisprudencia y de la ciencia financiera españolas.

Quedó ahí, tirado, como un desconocido horas y horas sobre la losa sucia de una Necrópolis. ¡Cómo se habían vengado los villanos de la política al uso! No podían perdonarle que, como gusanos inmundos, tuvieran que morder el polvo ante la dialéctica contundente que Calvo Sotelo empleaba en sus formidables discursos parlamentarios. Era la mentalidad cerril, sectaria, rencorosa, contra una inteligencia preclara que abarcaba el triste panorama de nuestra pobre España con mirada de águila. Ya escribí un día, durante el último periodo electoral, en una larga campaña periodística:

«Calvo Sotelo. He aquí un hombre al que sus enemigos políticos le reconocen, por lo menos, juventud, inteligencia y moralidad. Cuando aquel gran corazón, patriota inolvidable, que fué el general Primo de Rivera, dejó de regir los destinos de España, todos los currinches lanzaron sus virus de golfantes contra aquellos hombres que no tenían más que un ideal: salvar a España. Quisieron encenagarnos con la baba de sus calumnias y sus infamias, y ahí están ellos. Ahí está Calvo Sotelo, con la frente alta, con la

diafanidad de su vida, lanzando desde su escaño del Congreso el yo acuso de sus discursos decisivos. ¡Y todos los expedientes de España, los más poderosos medios de investigación, han estado a disposición de la mirada inquisitiva de sus implacables perseguidores!

Naturalmente, los periódicos zurdos se me echaron encima. Pero yo conservo como un tesoro espiritual aquellas horas pasadas en la intimidad del hogar del ilustre y malogrado patricio. En aquel gabinete blanco, en el fondo de la casa, lejos del suntuoso despacho, con una ventana que daba a un luminoso patio, trabajaba incansablemente hasta altas horas de la noche, esas horas quietas, sin llamadas telefónicas «y sin verme obligado a rechazar de continuo invitaciones para almuerzos», decíame un día en que se mostraba locuaz. Porque en la intimidad, cuando se «entregaba» confiadamente a la charla, en Calvo Sotelo desaparecía aquella cosa arisca, de carácter hermético, gallego. Y en contra quizá de la opinión de cuantos lo trataron superficialmente, diré que tenía una acogida muy cordial, afectuosa...

¡Y aquel carácter suyo, íntegro, consciente siempre de todos sus actos! Estando yo ya en Mallorca recibí una carta suya. Me había prometido un prólogo para mi libro «Entre masones y marxistas...», y él, que fácilmente hubiera podido salir del paso escribiendo unas cuartillas, quiso antes leerse la obra en las pruebas de imprenta. Recibidas éstas, por envío de mi editor, me daba Calvo Sotelo la seguridad de que sólo era cuestión de unas fechas. Llegó a mis manos su misiva cuando ya España gemía de dolor y se cubría de luto y de vergüenza, por el baldón de aquel asesinato...

La sangre del primer mártir de nuestra cruzada ha ahogado a los enemigos de España. Tenía que ser así. Quizá sin el martirio de Calvo Sotelo, España seguiría dando tumbos en el caos bolchevique, como sucedió en la zona roja. El primer ciudadano de la España honrada cayó víctima del odio feroz de los impotentes y de los miserables; pero tuvo su sangre el privilegio de ser la primera derramada en holocausto de la nueva España en esta hora bendita de su redención.

F. FERRARI BILLOCH.

(De La Almudaina).

A los doce meses del Movimiento Nacional Salvador de España

La España Nacional y el Territorio Rojo

El día 17 de Julio se inició en Africa el Movimiento Nacional salvador de España y el día 19 se proclamó también en toda la Península la gloriosa gesta del Caudillo, Generalísimo Franco.

En ocasión del aniversario de este glorioso alzamiento es oportuno hacer un ligero resumen estadístico del territorio sometido al Generalísimo, en contraposición del terreno dominado por las hordas marxistas, que pronto también ha de ser nuestra Patria.

Dominamos actualmente en 34 provincias, con sus respectivas capitales, de las 50 con que cuenta el país, y tenemos, además, bajo nuestro poder todos los territorios coloniales y la zona de protectorado de Marruecos.

Las provincias dominadas por el Gobierno de Franco y número de habitantes de cada una de ellas según el último censo de población (año 1930) son las siguientes:

| | |
|---------------------|---------|
| Alava | 104.176 |
| Avila | 221.386 |
| Badajoz | 702.418 |
| Baleares | 365.512 |
| Burgos | 355.299 |
| Cáceres | 449.756 |
| Cádiz | 507.972 |
| Córdoba | 668.862 |
| Coruña | 767.608 |
| Granada | 643.705 |
| Guipúzcoa | 302.329 |
| Huelva | 354.963 |

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77

SÓLLER (MALLORCA)

AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

| | |
|----------------------------------|---------|
| Huesca | 242.958 |
| León | 441.908 |
| Logroño | 203.789 |
| Lugo | 463.619 |
| Málaga | 613.160 |
| Navarra | 345.883 |
| Orense | 426.043 |
| Oviedo | 791.855 |
| Palencia | 207.546 |
| Palmas (Las) | 250.991 |
| Pontevedra | 568.011 |
| Salamanca | 839.101 |
| Santa Cruz de Tenerife | 304.131 |
| Segovia | 174.158 |
| Sevilla | 805.252 |
| Soria | 156.207 |
| Teruel | 252.785 |
| Toledo | 489.396 |
| Valladolid | 301.571 |
| Vizcaya | 485.205 |
| Zamora | 280.148 |
| Zaragoza | 535.816 |

Total 14.128.525

A esta cifra debemos añadir, según el Censo de población de 1930, que es el que nos sirve para este trabajo, la población española censada en las Posesiones del Norte y Costa occidental de Africa, que es de 113.927 personas, dando con ella un total de habitantes de 14.242.452, cifra en la que no se computa aún la población marroquí.

Tienen los rojos en su poder las 16 provincias restantes, con un total de habitantes de 9.435.342.

La superficie de España es de 504.700 kilómetros cuadrados. De esta superficie, la España de Franco comprende el 61 1/2 por 100; es decir, que los rojos sólo explotan un 38 1/2 por 100 del territorio español.

La zona nacional se extiende de norte a sur y de este a oeste. La zona roja marxista está cortada en dos.

Todos nuestros frentes se comunican perfectamente entre sí, mientras que los marxistas no tienen comunicación con el frente norte de Santander.

La España nacional tiene el puerto mejor del Cantábrico, Bilbao, con su potente industria; en el Atlántico las Bases Navales de El Ferrol en el Norte y Cádiz en el Sur y en el Mediterráneo, Málaga y Palma de Mallorca, y, además, otros puertos en el Marruecos español.

Nosotros tenemos nuestra vida organizada.

En el aspecto militar, tenemos el Ejército vencedor, mientras los marxistas no poseen en su haber ni una sola victoria.

En nuestras poblaciones existe abundancia, mientras ellos no tienen que comer.

(De Correo de Mallorca).

CUARENTA AÑOS ATRÁS

17 Julio de 1897

La anunciada fiesta callejera en las barridas contiguas de Ca'n Barona y Ca'n Petlos, en la Huerta, se celebró el próximo pasado domingo. El tablado en que tojó la música en las veladas del sábado y del mencionado día habíase levantado en la parte de abajo de este último caserío. Por la tarde hubo infinidad de diversiones que entretuvieron agradablemente al vecindario, particularmente a la gente joven, y durante la velada estuvo animadísima la fiesta, habiendo bajado a la mencionada barriada numerosa concurrencia, a

pesar del mucho polvo que había en la carretera.

La Junta local de Primera Enseñanza, compuesta actualmente de los señores D. Juan Joy, Alcalde; D. Antonio Alcover, Pbro., en representación de la primera autoridad eclesiástica de este pueblo; D. Martín Marqués, Primer Teniente de Alcalde, y los padres de familia D. Damián Morell Pons y D. Pedro Antonio Bullán Colom, ha visitado las escuelas, así de niños como de niñas, de esta localidad, durante la semana que fine hoy, habiendo quedado satisfecha de los adelantos de los alumnos durante el curso, adelantos que prueban el celo cada día mayor de los profesores y el interés mayor también cada día de los padres, muchos de ellos refractarios antes, y hoy, convencidos ya, partidarios decididos y entusiastas de la enseñanza.

Bajo la entendida dirección de nuestro particular amigo D. Antonio Pastor, se ha organizado una divertida e higiénica excursión al Puig Major, que se efectuó anteanoche y estuvo de regreso ayer al anochecer. Unos veinte excursionistas, con sendas caballerías, se reunieron en el Borne y juntos emprendieron la marcha a la hora convenida, reinando el mayor orden y la más franca y cordial expansión durante el camino. Facilita estas agradables giras la nueva carretera de Munnaber, que hace sea la subida menos penosa que antes.

Según carta que hemos recibido, en Algaida, tan luego se tuvo noticia de la muerte de nuestro Rector, D. Miguel Bennaser, que, como saben nuestros lectores, había sido antes Economo de dicho pueblo, celebráronse solemnes funerales en sufragio de su alma, que no se recuerda se hubieren celebrado otros antes tan suntuosos y concurridos. Esto prueba que allí, como aquí, era el señor Bennaser muy estimado, y que, por lo mismo, allí, como aquí, ha sido muy sentida su muerte.

Sin embargo de haberse alistado muchos pasajeros para el viaje extraordinario a Barcelona del vapor «León de Oro», en vista de que en la corrida de toros de mañana no ha de lidiar el célebre Guerrita, como se había antes anunciado, a petición de los mismos que lo habían solicitado se ha desistido de efectuar dicho viaje. Como quedaba poco tiempo para organizar para el mismo día la excursión recreativa al Torrent de Pareys que habíamos pedido en nuestro número anterior para el caso de que no se realizara el viaje a Barcelona, y teniendo deseos la Compañía de Copropietarios del mencionado vapor de acceder a nuestros deseos, que sabe son también del público sollerense, ha acordado que para el Torrent de Pareys saiga el «León de Oro» el domingo día 8 de Agosto próximo, por la mañana, para regresar a este puerto al anochecer del mismo día.

Anteayer estaba en seco la pila en donde debería manar en el Puerto la fuente recién inaugurada, y, según todas las probabilidades, en seco continuará todo el verano, y aún todos los veranos, si no se remedia el mal. Dicen que el remedio de éste será muy difícil y costosísimo, pues que es defecto de la construcción de la mina, que probablemente no podrá corregirse a no ser que se haga una mina nueva. Ignoramos si es esto cierto; de que existe una causa no cabe duda, y cuál es ésta en nuestro concepto deberá tratar de averiguar el Ayuntamiento, ya que tanto dinero ha invertido para que tuviera agua el caserío del Puerto y después de todo no la tiene.

Compañía de Seguros "NACIONAL SUIZA,"

Seguros marítimos y de guerra

Fundada en Basilea (Suiza) en 1883 - Capital social Francos Suizos 5.000.000

Dirección general para España: Hernando Colón, 13 - Sevilla

Esta importante Compañía, que lleva más de CUARENTA AÑOS operando en España, tiene el gusto de poner en conocimiento de su clientela y público en general, que para mayor comodidad en la contratación de las pólizas, ha sido nombrado Agente General en Baleares D. GABRIEL CASTAÑER PALMER, Comisionado en estas islas de la antigua y acreditada Compañía LA CATALANA de Seguros contra incendios a prima fija.

Agencia en Baleares: Sindicato, 187-1.º - Palma - Teléfono 20-93

Vida Religiosa

Las funciones del culto en la Parroquia

El domingo próximo pasado por la mañana, a las seis y media, se continuó durante una misa, la Novena preparatoria de la fiesta de Nuestra Señora del Carmen, y lo mismo, a las siete y media, el Triduo mensual dedicado a la Santísima Virgen del Pilar. Verificóse también a esta hora la Comunión propia del segundo domingo de cada mes para la asociación de Madres Cristianas. A las nueve y media se cantaron las Horas menores, y acto seguido la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario de semana, Rdo. D. Jorge Company, al que asistieron de ministros los Rdos. D. Antonio Rullán y D. Gabriel Ferrer. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, quien explicó el Evangelio de aquella dominica, y lo mismo durante la misa de las doce.

Por la tarde cantó la Comunidad, a las tres, Vísperas y Completas. A las cuatro se practicó el ejercicio mensual dedicado a Ntra. Sra. de los Dolores, Patrona de la Archicofradía parroquial de Madres Cristianas. Y a las siete y tres cuartos se rezó el Rosario, con exposición mayor y letanía de todos los Santos, como rogativa. Después de la reserva hubo sermón doctrinal por el Rdo. Párroco-Arcipreste, continuando así esta piadosa devoción empezada el domingo anterior.

El lunes, día 12, terminóse el Triduo en honor de la Virgen del Pilar, cuya devoción practicóse a la misma hora y en igual forma que en los días anteriores.

Mas tarde, a las diez, se celebró el solemne funeral en sufragio del infortunado y glorioso General, Excmo. Sr. don Emilio Mola Vidal, que reseñamos en otro lugar del presente número.

El martes, a las ocho, se celebró solemne *Misa de Requiem* en sufragio del alma del clarividente tribuno e insigne patriota Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo, en el aniversario del cruel y corbarde asesinato de que fué víctima. La celebró el vicario Rdo. D. Jerónimo Pons, y durante la misma rezóse el santo Rosario por el Rdo. Párroco-Arcipreste, Sr. Sitjar, las Autoridades locales y los numerosos fieles asistentes. Fué un acto patético y verdaderamente conmovedor.

Y ayer, viernes, se celebró una misa solemne en honor de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina, como parte religiosa de la fiesta que le han dedicado hogafío los Jefes, Oficiales y dotaciones de la Base Naval, Destacamento de Infantería de Marina, Falange Marítima y dotaciones de buques, en el Puerto de esta ciudad.

Con tal motivo fué bellamente adornado el altar mayor de nuestro templo parroquial por la Sección Femenina local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. De un fondo formado por la Bandera Nacional entre palmas y flores destacaba la imagen de la Santísima Virgen del Carmen; la verja del presbiterio lo estaba artísticamente con atributos marinos: áncoras, remos, salvavidas, etc., y lució el templo su espléndida iluminación eléctrica.

Asistieron los señores Jefes y Oficiales de Marina, de la Base Naval y de los distintos cuerpos de la Armada; los de la Co-

mandancia Militar de este Sector; las Autoridades civiles y las Delegaciones locales de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que ocuparon los asientos colocados en primer término bajo las gradas del presbiterio, y en los bancos contiguos las distintas dotaciones antes indicadas, más una compañía de Artillería. Todas estas fuerzas sin armas. Los demás bancos ocupábalos un público numerosísimo, y lo mismo los pasillos y el interior de las capillas. Y en el altar mayor daba guardia de honor un piquete compuesto por soldados armados de los distintos cuerpos de esta guarnición.

Celebró la misa el capellán castrense de esta Base Naval, Rdo. P. Tomás López, quien, después del Evangelio, dirigió al compacto auditorio elocuente plática desde el altar, glosando con clara dicción y hermoso estilo el tema religioso-patriótico que había escogido: *gratitud* a la Santísima Virgen del Carmen por su protección a la Marina Española en esta titánica lucha emprendida para la salvación de España; *recuerdo*, a los valientes que en ella han sucumbido gloriosamente dando sus vidas por Dios y por la Patria, para los cuales pidió una oración, y *esperanza* en el próximo triunfo de la noble causa, en la que todos debemos confiar.

Durante la misa, el órgano, hábilmente pulsado por el Rdo. D. Miguel Rosselló, llenó la vasta nave de agradables melodías, y con acompañamiento de armonium cantó la capilla el motete *Maris Stella* antes del ofertorio, y después de la elevación—en la que fué saludado Jesús Sacramentado por la banda de música con el Himno Nacional—se cantaron a coro por los asistentes el Himno Eucarístico, *O Salutaris Hostia*, de Gounod, y algunos motetes misionales.

A la salida del templo presenciaron las mencionadas autoridades, desde el atrio de la iglesia, y un público numerosísimo congregado en la plaza de Calvo Sotelo, el brillante desfile de las tropas de mar y tierra asistentes a la solemne función.

Los actos religiosos en la iglesia de la Visitación

El domingo último se celebró en el ex convento de Franciscanos fiesta dedicada a San Buenaventura, consistente en Oficio solemne, a las ocho, en el que cantó la escolanía de este templo, con acompañamiento del órgano, la composición gregoriana *de Angelis*. Fué el celebrante el Rdo. P. José Vanrell, y después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. José Nicolau, quien pronunció elocuente panegírico del Santo festejado.

Por la tarde se practicó el ejercicio dominical en honor de los Sagrados Corazones, con exposición mayor, y plática por el Rdo. P. Guillermo Pont. Después de la reserva tuvo lugar la piadosa devoción del *Via-Crucis*.

Ayer, a las siete de la tarde, practicóse el ejercicio que se dedica [todos los viernes a la milagrosa figura del Santo Cristo, que fué aplicado en sufragio del alma de la difunta cofrade D.ª María Oliver.

Y esta mañana, durante la misa primera, se ha dado principio a una Novena en honor del Santo Cristo, la que se repetirá con mayor solemnidad al anochecer, a las siete, y continuará en los días sucesivos en la misma forma.

En honor de San Vicente de Paul

En la iglesia de las Hermanas de la Caridad de esta población, y en la parro-

quia filial de San Ramón de Penyafort, en el Puerto, se ha practicado durante la semana actual la Novena preparatoria de la fiesta de San Vicente de Paul, que empezó en el primero de dichos templos el pasado sábado, día 10, y en el otro el jueves anterior, día 8, del corriente mes.

La fiesta de referencia, dedicada al glorioso fundador de la benéfica Institución de Hermanas de la Caridad se celebrará en los días y en la forma que se anuncia en la siguiente sección de

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 18: A las siete y media, Misa de comunión para los inscritos a la Guardia de Honor. Por la tarde, a las cuatro y media, se practicará el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con la Hora Santa.

Lunes, día 19: A las seis y media, durante la Misa conventual, se practicará el ejercicio en honor del Patriarca San José.

En la iglesia de las HH. de la Caridad.—Fiesta de San Vicente de Paul: Mañana, domingo, día 18: A las ocho de la noche, Completas solemnes.

Lunes, día 19: A las siete, Misa de Comunión general para las señoras de la Conferencia y demás personas devotas del Santo que deseen agregarse. A las diez, Misa mayor, en la que predicará las glorias del Santo Fundador de la benéfica Institución el Rdo. D. Bernardo Pujol. Por la tarde, a las ocho, rezo del santo Rosario, devoto ejercicio dedicado al glorioso tránsito de San Vicente de Paul y solemne *Te-Deum*.

En la iglesia de San Ramón de Penyafort. (Puerto). Esta noche, día 17: Al anochecer, se cantará solemnes Completas.

Mañana, domingo, día 18: Por la mañana, a las seis, Comunión general para las jóvenes y niñas alumnas del Colegio. A las ocho y tres cuartos, Misa mayor solemne, con sermón, en el que enaltecerá las glorias y virtudes del Santo Fundador el Rdo. Padre Francisco Oliver, C. O.

DEPORTIVAS

Futbol

Para el 25 Julio o primero Agosto un gran partido a beneficio de los futbolistas locales que luchan por España

Se está gestionando para en breve, probablemente para el domingo próximo, día 25 de Julio, o para el domingo siguiente, día 1.º de Agosto, la celebración de un partido a beneficio de los muchachos sollerenses que actuaban en los equipos de la sociedad deportiva local y que ahora se encuentran ausentes luchando por la Patria en diversos frentes de la península, unos en la tierra, y otros en el mar, a bordo de buques auxiliares.

Recordamos, entre otros, los nombres de Jaime A. Agulló, Jaime Mayol, Joaquín Santos, Antonio Martí, Andrés Gelabert, Juan Alabert, y los hermanos Juan y Bernardo Castañer, todos ellos titulares del primer team de la A. D. N. S.

El partido será disputado entre el equipo de la Base de Aprovisionamiento de este Puerto y un combinado o selección integrada por Artilleros del Convento y elementos del C. D. Sóller.

Esperamos que dada la finalidad simpática y benéfica de este proyectado partido y la calidad deportiva, ya acreditada, de ambos equipos contendientes, el pueblo de Sóller dará prueba una vez más de su generosidad y patriotismo, logrando que sea un éxito esta laudable iniciativa, y haciendo posible alegrar a nuestros simpáticos paisanos ex-futbolistas con unas cuantas cosas útiles que ellos recibirán con tanto mayor placer por venir de donde vienen y convergerse de que no se les olvida.

Carta de un futbolista paisano, desde el frente

El Presidente del C. D. Sóller (sección de futbol de la A. D. N. S.) recibió hace días una interesante carta que le remite Antonio Martí, uno de los muchachos titulares del primer equipo que actualmente están luchando por España en los campos de la península.

La carta está fechada en Cogolludo (Gadalupe), y cumpliendo el deseo de dicho Sr. Presidente, insertamos a continuación algunos de sus párrafos:

«Sabrá que me acuerdo mucho de ustedes y de todos los buenos amigos afeccionados al futbol. Me he enterado de que han hecho algunos buenos partidos. Yo aquí no puedo satisfacer mi gusto, que es de jugar de cuando en cuando, pues aún no ha habido oportunidad ni tiempo; aunque parezca un poco extraño, aquí no nos faltan balones, pues cada compañía tiene uno, y algún día vendrá bien pegar unos chuts a fin de poder estar un poco en forma para cuando volvamos a Sóller los dos Castañer y yo poder reintegrarnos a nuestros puestos en el equipo.

Juan Castañer está conmigo en estas posiciones guarnecidas por nuestro Batallón de Mallorca. Recibió carta de su hermano en que le dice que se proyecta un partido a beneficio de los que defendemos a España en los frentes de combate en la tierra y en el mar. Nos ha parecido muy bien la idea y agradecemos de antemano de todo corazón cuanto hagan por nosotros, y por venir de nuestros compañeros deportistas nos parece su propósito tanto más simpático.

Tengo que decirle que he estado ya diez y ocho días en el parapeto; la primera vez tres días, la segunda, cinco, y la tercera diez. Allí nos encontramos perfectamente a gusto. Los cañallas rojos están a un kilómetro de distancia. Por las noches nos insultamos; nosotros les cantamos la Marcha Real y ellos nos aplauden a tiros. Son muy mala gente, y ya les arreglaremos las cuentas.

Cuando no estamos en el parapeto estamos en el pueblo de Cogolludo, que no tiene nada de alegre, con calles que parecen barrancos, casas en ruina y mocas a millones. Le digo a Vd. sinceramente que estoy más a gusto en el parapeto que en el pueblo, sobre todo los días de buen tiempo. Uno de esos días pasados llovió y había en la trinchera por lo menos un palmo de barro. La toma de Bilbao la celebré en el parapeto. Coñac no faltó ni tampoco cañonazos de nuestra artillería, que a las trincheras enemigas las dejaron hechas polvo. Aquello era muy grande, pero lo será mucho más el día que nos den orden de avanzar, en que no nos detendremos hasta la Puerta del Sol de Madrid. Andrés Gelabert está también en este frente, a unos 18 kilómetros de distancia, lo mismo que Juan Alabert. Como verá, en este frente hay lucida representación de delanteros del C. D. Sóller.

Celebraría mucho, Sr. Presidente D. Antonio, recibir alguna noticia de Vd. acerca del futbol, y cómo preparan el partido de beneficio de los que ahora estamos lejos al servicio de la Patria. Cariñosos saludos de su amigo y s. s. Antonio Martí».

REFLY.

Pro-Acerazado "España,"

Relación nominal de la suscripción con objeto de reunir fondos para la compra o construcción de otro barco de guerra que se llamará «España»

Donativos recibidos del 16 al 30 de Junio pasado, ambos inclusive

Continuación de la lista número 3

Donativos recogidos por «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.»

| | Pesetas |
|---------------------|----------|
| Suma anterior. | 1.119'55 |
| Pedro A. Colom | 1'00 |
| Antonia Rebasa | 1'00 |
| osé Bauzá | 0'50 |
| Bartolomé Colomar | 1'00 |
| Bartolomé Oliver | 1'00 |
| Jaime Castañer | 5'00 |
| Margarita Bauzá | 1'00 |
| Lucas Oliver | 1'00 |
| Salvador Castañer | 1'00 |
| Margarita Castañer | 0'25 |
| Gabriel Colom | 5'00 |
| Bartolomé Palou | 2'00 |
| Cosme Barceló | 1'00 |
| Francisco Sampol | 1'00 |
| José Canals | 2'00 |
| Antonio Vidal | 5'00 |
| Jaime Morell | 2'00 |
| Jaime Alcover | 0'50 |
| Bernardo Ramis | 2'00 |
| Antonia Morell | 2'00 |
| Margarita Ferrer | 2'00 |
| Antonio Colom | 1'00 |
| José Alcover | 0'30 |
| Antonio Planas | 0'30 |
| Guillermo Ballester | 0'30 |
| Antonio Coll | 0'30 |
| Juan Casanovas | 0'50 |
| Antonio Mayol | 0'50 |
| Jaime Canals | 1'00 |
| Miguel Soler | 5'00 |
| Juan Bisbal | 0'30 |
| Bartolomé Colom | 0'50 |

| | |
|--------------------------------|-------|
| Catalina Castañer. | 0'50 |
| Antonio Canals. | 2'00 |
| María Sastre | 2'00 |
| Pedro J. Coll | 5'00 |
| Catalina Colom. | 0'25 |
| Antonia Oliver. | 0'50 |
| María Burgos | 0'20 |
| Bernardo Cifre. | 0'50 |
| Francisca Palou | 1'00 |
| Guillermo Rullán | 1'00 |
| Cristóbal Mayol | 0'25 |
| Pelayo Calonge | 0'50 |
| Teodoro Ferrer | 1'00 |
| Margarita Coll. | 1'00 |
| Pedro A. Fernando. | 1'00 |
| Juan Coll | 1'00 |
| José Arbona | 2'00 |
| Bartolomé Oliver | 1'00 |
| Buenaventura Bauzá | 0'40 |
| Bartolomé Castañer | 3'00 |
| Antonio Serra | 1'00 |
| Juan Ferrer | 0'80 |
| Ramón Rotger. | 0'50 |
| Andrés Arbona. | 1'00 |
| X. | 1'00 |
| Catalina Ferrá. | 0'50 |
| Pedro Oliver | 2'00 |
| María Escalas | 1'00 |
| Miguel Mayol | 3'00 |
| María Rullán | 5'00 |
| Gabriel Alcover | 0'50 |
| Isabel M ^a Sampol. | 10'00 |
| Mariana Serra. | 5'00 |
| Margarita Arbona. | 0'50 |
| Teresa Saborit. | 1'00 |
| Francisca Coll. | 1'00 |
| Juan Ripoll | 0'20 |
| Jorge Vicens | 2'00 |
| José Ferragut. | 2'00 |
| Juan Mayol | 5'00 |
| Vicente Trias | 2'00 |
| Margarita Crespi | 0'25 |
| Juan Cicer. | 2'00 |
| Antonia Enseñat | 0'25 |
| Gaspar Borrás. | 2'00 |
| Francisca Mayol | 1'00 |
| Catalina Muntaner. | 1'00 |
| Francisca Valls | 5'00 |
| Miguel Castañer | 2'00 |
| Tomás Ripoll | 0'50 |
| Francisca Colom | 10'00 |
| Juan Marqués. | 1'00 |
| Francisco Mayol | 1'00 |
| Magdalena Marqués | 2'00 |
| José Pizá | 1'00 |
| Miguel Colom | 2'00 |
| María Darder | 0'25 |
| Catalina Llull. | 0'50 |
| Jaime Cellá | 1'00 |
| X. X. | 0'20 |
| Antonio Bazzá. | 1'00 |
| Teresa Brujas. | 5'00 |
| Magdalena Tomás. | 0'15 |
| Miguel Canals. | 1'00 |
| X. X. | 0'30 |
| Francisca Borrás | 5'00 |
| María Bennassar | 0'30 |
| Andrés Arbona. | 5'00 |
| Isabel M ^a Enseñat. | 0'50 |
| Catalina Pons | 1'00 |
| Juan Oliver | 0'30 |
| Antonio Alcover | 0'50 |
| Mateo Mayol | 1'00 |
| Joaquín Reynés. | 5'00 |
| Mariano Rovira | 5'00 |
| María Rullán | 0'50 |
| Rafaela Sánchez | 1'00 |
| Francisca Oliver | 1'00 |
| María Llinás | 3'00 |
| Antonio Morell | 5'00 |
| Damián Canals. | 5'00 |
| Antonia García | 2'00 |
| Lucas Morell | 1'00 |
| Magdalena Coll | 2'00 |
| Rosa Estades | 1'00 |
| Rosa Mayol | 1'00 |
| Magdalena Nadal | 0'50 |
| Antonio Arbona | 5'00 |
| Isabel Colom | 1'00 |
| Antonio Frontera. | 5'00 |
| Bartolomé Coll. | 5'00 |
| Francisca Pizá. | 1'00 |
| Família Deyá | 5'00 |
| Juan Bernat | 2'00 |
| Rafael Forteza. | 5'00 |
| María Casasnovas | 2'00 |
| Café España | 10'00 |
| Juan Mayol | 1'00 |
| Juan Capó. | 5'00 |
| La Florida. | 0'50 |
| Jerónimo Ripoll | 0'40 |
| Martín Torrens | 2'00 |
| J. Estades | 5'00 |
| Hermanas Estades. | 10'00 |
| Francisco Oliver | 5'00 |
| Pedro Marcé | 2'00 |
| Miguel Coll. | 2'00 |
| Pedro A. Coll. | 2'00 |
| W. Gérico. | 5'00 |
| Francisco Forteza. | 5'00 |
| Magdalena Trias | 1'00 |
| María Mora | 0'10 |
| Antonia Vicens | 0'25 |
| María Enseñat. | 0'50 |

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

MADRID

Capital. 100.000.000.— de Ptas.
, desembolsado 51.355.500.—
Reservas 70.592.954'34

400 SUCURSALES EN ESPAÑA Y MARRUECOS
CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL MUNDO
EJECUCION DE TODA CLASE DE OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA

INTERESES QUE ABONA:

| | | | |
|--------------------|--------|---------------------------|--------|
| CUENTAS CORRIENTES | | IMPOSICIONES A PLAZO FIJO | |
| A la vista | 125 ‰ | A 3 meses | 2'50 ‰ |
| LIBRETAS DE AHORRO | 2'50 ‰ | » 12 » | 3 ‰ |
| | | | 3'50 ‰ |

(Tipos máximos autorizados por el Consejo Superior Bancario)

DEPARTAMENTO DE CAJAS FUERTES DE ALQUILER

SUCURSAL DE PALMA DE MALLORCA - Calle Palacio, 49 - Teléfono, 2514

| | | | | | |
|----------------------------|-------|----------------------------|-------|---|-------|
| Catalina Canals | 0'25 | Antonio Salgado | 2'00 | Milicia Nacional Batallón de Sóller n.º 3 | |
| Antonio Oliver. | 0'50 | Baltasar Calafell | 0'50 | Guillermo Deyá Mairata | 1'00 |
| Lucía Oliver | 0'25 | Francisca Ozonas | 1'00 | Nicólas Arbona Fontanet. | 1'00 |
| Francisca Crespi | 0'25 | Rafael Bauzá | 0'45 | Onofre Fornés Bennassar | 1'00 |
| Paula Oliver | 0'30 | Francisca Oliver | 3'00 | Jaime Jaume Cifre. | 1'00 |
| Antonia Ripoll. | 0'25 | Vicente Frontera | 1'00 | Bartolomé Mora Enseñat | 1'00 |
| Margarita Oliver | 0'30 | Catalina Cañellas | 2'00 | Miguel Siquier Capó. | 1'00 |
| Antonio Mas | 0'30 | Bartolomé Colom | 25'00 | Juan Coll Alemany. | 0'50 |
| María Casasnovas | 0'30 | Jaime Morell | 1'00 | Juan Colom Ferrer. | 1'00 |
| Francisco Estades. | 0'30 | Magdalena Arrom. | 0'25 | José Enseñat Juliá. | 1'00 |
| Ana Bisbal. | 0'20 | Antonio Colom. | 1'00 | Ramón Marqués Pons. | 1'00 |
| Francisca Cabot | 0'25 | Andrés Alcover | 2'00 | José Colom Oliver. | 1'00 |
| María Garau | 0'20 | Juan Pons | 0'50 | José Frontera Rabasa. | 1'00 |
| Catalina Bestard | 0'30 | Juan Bennassar | 0'15 | Antonio Morell Rosselló. | 1'00 |
| Apolonia Siquier | 0'25 | José Frontera | 5'00 | José Frau Coll. | 1'00 |
| Teresa Mayol. | 0'25 | Juan Vicens | 3'00 | Miguel Amengual Negro. | 2'00 |
| María Serra | 0'50 | Barbara Colom. | 2'00 | Miguel Mas Florit. | 3'00 |
| Antonia Noguera. | 0'20 | Carmen Vda. de Arbona | 0'50 | Miguel Castillo Reys. | 1'00 |
| María Estarás. | 0'20 | Bartolomé Oliver | 1'00 | Jaime Pons Miró. | 10'00 |
| Isabel Nadal | 0'50 | Magdalena Reynés. | 0'70 | Pedro Arbona Ballester | 1'00 |
| Antonia Deyá. | 1'00 | Antonio Gual | 0'25 | Vicente Trias Enseñat. | 2'00 |
| Catalina Pastor | 0'50 | José Colom. | 5'00 | Joaquín Miró Sejourne. | 3'00 |
| Antonio Mayol. | 0'50 | Margarita Trias | 1'00 | Juan Marcé Gamundi. | 1'00 |
| Bernardo Amengual | 1'00 | Viuda de M. Lladó. | 5'00 | Guillermo Castañer Rullán. | 5'00 |
| María Bisbal | 1'00 | Francisco Fontanet. | 0'50 | Enrique Lucena Feliu. | 3'00 |
| José Munar | 1'00 | Antonia Balle | 1'00 | Jorge Pons Estades | 3'00 |
| José Valls | 1'00 | Micaela Huguet | 0'50 | Lucas Alomar Siquier. | 3'00 |
| Bartolomé Alcover. | 2'00 | Antonio Amengual. | 1'00 | Jaime Lucena Feliu. | 3'00 |
| Catalina Balle. | 0'30 | Concepción Barbone | 1'00 | José Morell Ozonas. | 3'00 |
| Miguel Pastor. | 0'25 | Francisca Bennassar | 0'50 | Bartolomé Oliver Timoner. | 3'00 |
| Juan Vicens | 1'00 | Magdalena Darder. | 1'00 | Martín Colom Ferrer. | 3'00 |
| José Escalas | 0'50 | Francisca Colom Casasnovas | 15'00 | Gabriel Batle Arrom. | 3'00 |
| Antonio Ferrer. | 0'50 | Francisca Vicens | 0'50 | Juan Trias Enseñat. | 3'00 |
| Luis Cerdá. | 2'00 | Guillermo Rullán | 5'00 | Pedro A. Mayol Pastor. | 3'00 |
| Elvira Segura. | 5'00 | José Canals | 5'00 | Francisco Enseñat Canals. | 3'00 |
| Bernardino Cellá | 2'00 | Bernardo Mayol | 5'00 | Miguel Bernat Ozonas. | 3'00 |
| Miguel Coll. | 0'25 | Consuelo López | 0'25 | Mateo Mayol Enseñat. | 3'00 |
| Cruz Roja | 0'25 | M. Pugin. | 5'00 | Juan Lladó Colom. | 3'00 |
| Lucía Colom | 1'00 | Catalina Mas | 0'25 | Miguel Coll Rotger. | 3'00 |
| Jaime Socías | 0'25 | B. Ferrer | 10'00 | Francisco Casasnovas Tocho. | 3'00 |
| Sastrería Terrasa | 1'00 | C. Pastor | 5'00 | Juan Coll Morell. | 3'00 |
| Juan Enseñat | 1'00 | M. Borrás | 5'00 | Juan Bauzá Mayol. | 3'00 |
| Miguel Arbona. | 5'00 | Rosita Vicens | 0'50 | José Meliá Cerdá. | 3'00 |
| Jaime Coll Arbona. | 25'00 | M. Palou | 0'25 | Juan Carbonell Carbonell. | 3'00 |
| Amador Colom. | 0'50 | Bartolomé Cuart | 0'25 | Juan Rullán Miró. | 3'00 |
| Antonio Martí | 1'00 | Juan Pizá. | 12'50 | Juan Barceló Calonge. | 3'00 |
| Ana Aguiló | 0'70 | Miguel Pizá | 12'50 | Francisco Lobo Sánchez. | 3'00 |
| Alfonso Castañer | 0'50 | F. Arcas | 1'00 | Jaime Mayol Enseñat. | 6'00 |
| Pedro A. Miró. | 0'25 | Magdalena Domarco | 0'50 | Manuel Company Segura. | 6'00 |
| Ramón Lizana. | 5'00 | Bartolomé Coll. | 0'45 | José Capllonch Martorell. | 6'00 |
| Antonio Piña | 1'00 | Esperanza Alcover. | 2'00 | Bartolomé Coll Ozonas. | 6'00 |
| Ana Forteza | 0'50 | Antonia Bernat | 0'50 | Ramón Escalas Morell. | 6'00 |
| Cecilia Edreyda | 0'25 | Pedro Guasp | 0'50 | Miguel Pizá Arbona. | 6'00 |
| Francisca Colom | 0'50 | María Rullán | 2'00 | Jaime Fuster Pomar. | 3'00 |
| Ana Vilanova. | 2'00 | Damián Oliver | 1'00 | Ramón Frontera Estades | 3'00 |
| Vicente Hernández. | 1'00 | Mona Mor Tl | 3'00 | Antonio Forteza Forteza | 3'00 |
| Catalina Bernat | 0'30 | Damián Colom | 1'00 | Bartolomé Casasnovas Canals. | 3'00 |
| Antonio Pons | 5'00 | Manolo Bosch | 1'00 | Juan Morro Oliver. | 3'00 |
| María Pons | 0'50 | Margarita Nicolau. | 0'50 | Rafael Mora Oliver | 3'00 |
| Vicente Ferrer. | 1'00 | María Marroig. | 1'00 | Vicente Olivares Morán | 3'00 |
| Salvador Oliver | 1'00 | Juan Dols | 0'50 | | |
| Guillermo Mora | 5'00 | José Coll | 0'50 | | |
| Vda. de Francisco Forteza. | 1'00 | Magdalena Frontera | 0'50 | | |
| Amador Coll | 5'00 | Catalina Garau. | 1'00 | | |
| Guillermo Valls | 1'00 | Paula Pons | 0'50 | | |
| Antonio Miró Alcover. | 2'00 | Antonio Canals. | 5'00 | | |
| Antonia Fontanet | 1'00 | Hermanos SS. CC | 5'00 | | |
| Juan Carbonell | 1'00 | Margarita Vda. de Cánaves. | 1'00 | | |
| Bartolomé Torrens. | 1'00 | María Orell. | 0'30 | | |
| Matías Colom | 5'00 | Pedro Bernat | 0'30 | | |
| Isabel Colom | 2'00 | Ana Bauzá. | 0'30 | | |
| Julio Ramis | 0'55 | María Ferrá | 5'00 | | |
| Francisca Ozonas | 5'00 | F. María Frau. | 0'40 | | |
| Lorenzo Mascaró | 1'00 | Antonia Enseñat | 0'50 | | |
| Margarita Vicens | 1'00 | Gabriel Hiscut. | 0'25 | | |
| Antonio Cortés. | 1'00 | Juan Lladó | 0'40 | | |
| Paula Colom | 5'00 | Barbará Rotger | 0'50 | | |
| Antonia Oliver. | 0'15 | Magdalena Estades. | 0'40 | | |
| Bartolomé Mas. | 0'20 | J. T. S. | 0'50 | | |
| José Manresa | 0'35 | Francisca Enseñat. | 1'00 | | |
| Francisca Suan | 0'20 | Jaime Femenias | 0'25 | | |
| Jaime Bauzá | 0'25 | Margarita Oliver | 1'00 | | |
| María Bauzá | 1'00 | María Mayol | 4'00 | | |
| | | Antonia Mayol. | 5'00 | | |

Suma pesetas. 1.893'35

(Continuará)

COMPRA-VENTA
Y
ADMN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA
CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870
PALMA DE MALLORCA